

Solbosch: Du campus au quartier de ville.

Après sa première phase de réalisation durant les années 1920 le Solbosch n'a plus réellement fait l'objet d'une planification, ni même d'une vision urbanistique. Sans logique d'ensemble, l'université a développé des bâtiments et des infrastructures au gré des besoins et des moyens disponibles. Ce principe opportuniste, a permis une certaine liberté d'action mais est aussi la source d'un gaspillage d'espaces important, d'une qualité de vie pauvre, d'un rapport à la ville faible et d'une identité générale chaotique.

Les autorités universitaires voudraient progressivement sortir du campus de bâtiments schizoïdes perdus dans un résidu d'espaces publics pour aller vers la réalisation d'un morceau de ville plus cohérent et plus qualitatif.

Ce semestre l'atelier propose de s'inscrire dans cette réflexion et d'examiner, en marge, comment le logement (autre qu'étudiant) peut aider à ce renouveau du Solbosch. Il s'agira de vérifier comment l'insertion du logement pourrait participer à la définition de nouvelles qualités urbanistiques et architecturales, tout en respectant les logiques et les contraintes des équipements. L'étude portera sur la forme urbaine générale du Solbosch mais aussi sur les nouvelles manières d'habiter, plus adaptées aux usages et à la proximité des structures universitaires.

L'atelier propose une méthodologie exploratoire basée sur la recherche collective par le projet individuel.